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人大视窗

在平湖市当湖街道的每一个家宴中心，都有粗加工间、切配间、烹饪间、洗消室等功能用房，空调、冷柜、消毒柜、蒸箱等设备

也是一应俱全，环境宽敞整洁，不亚于城里的星级酒店。

在这背后，蕴含着人大当湖街道工委建立的居民议事会议事员票荐街道民生实事项目制度的智慧和力量。

■人大当湖街道工委 胡晓惠

2019年，在项目启动前，新仓镇人大组
织市、镇两级人大代表开展专题视察，就

“四好农村路”规划布局、政策处理等涉及
百姓切身利益的问题开展座谈会交流，广
泛听取意见建议，撰写了《关于推进“四好
农村路”的有关建议》交镇政府研究处理，
建议政府部门早谋划、早布局、早启动，为

“四好农村路”工作如期按时展开打下基
础。

2020年，在项目施工过程中，镇人大将
“四好农村路”监督列为年度监督重点。组织
市、镇两级人大代表对开工建设的项目进行
视察监督，就发现的问题提出整改意见，对施
工过程中存在的问题要求政府予以改进。

“道路两边的绿化要加强维护，杂草要经

常性清理。”
“保护好现有的行道树，绿化设计要根据

实际情况。”
“建好、管好、护好、运营好是‘四好农村

路’的标准，一定要按照标准实施，积极争取
上级财政补助……”

根据人大代表的意见，镇人大主席团提
出了《关于新仓镇“四好农村路”推进情况的
工作建议》。

2021年，镇人大主席团先后听取了8个村
的情况汇报，到 2个部门开展调研，组织 3批
共 24名代表对道路建设情况进行了现场监
督，组织了“四好农村路”回头看活动，搜集问
题 4大类 12个，提出意见建议 11条，撰写了
《关于新仓镇“四好农村路”建设情况的调研

报告》。
三年来，新仓镇“四好农村路”建设完成

32条道路，共计 37.996公里，已形成“五纵五
横”干线路网为骨架、“四好农村路”联片成网
的大交通网络，被嘉兴市政府评为“四好农村
路”示范镇。

在新仓镇人大代表监督下，全镇8个行政
村实现了镇通村、村通组、组通户的道路全覆
盖，解决了群众出行“最后一公里”的难题。

“连续三年监督‘四好农村路’建设，目的
就是要把群众关心的事做好、把群众关心的
事做实，不断提升人民群众充分享受到交通
发展带来的红利，切实增强人民群众的获得
感、幸福感、安全感。”新仓镇人大主席沈永良
深情地说道。

人大让农民的家宴更加风光更加实惠人大让农民的家宴更加风光更加实惠

■新仓镇人大 张 磊

人大连续三年票决成就百姓人大连续三年票决成就百姓““幸福路幸福路””

群众期盼什么，我们票荐什么——农民家宴中心建设提上日程

群众关心什么，我们监督什么——打造农民家宴中心放心厨房

“城市建设固然重要，但是农村发展也要
予以重视，农民家宴中心建设要摆上日程。”议
事员顾佳平在议事会小组讨论中说道。

议事会前夕，顾佳平就为票荐什么而不
断思考。为此，他实地走访了辖区的群众，向

他们详细介绍议事员票荐街道民生实事项目
的来龙去脉，询问他们有什么期盼，具体需要
办事处重点建设什么工程。在拉家常过程中，
村民们都表示，如果家门口有一家家宴中心就
好了，不用再为搭大棚设宴那样担心刮风下

雨。
“群众期盼什么，我们就应该票荐什么。”

议事一组组长张健回应。最终，在议事员的共
同推选下，家宴中心规范化建设工程被票荐为
2020年办事处重点民生实事项目。

群众反映什么，我们询问什么——助力农民家宴中心提档升级

在小组活动开展家宴中心项目视察的前
一个星期，人大街道工委就下发了活动方案，
要求议事员自行开展走访调研，以问卷调查及
座谈交流等方式，听取群众意见建议。

“硬件建设是农村家宴中心给群众最直观
的感受，我们必须多走走、多看看，对比对比。”
小组活动中，议事员毛建明一边提出观点，一边

不停地在纸上打钩打叉。仔细一看，这张原来
是《平湖市农村家宴服务中心（放心厨房）规范
化建设标准》，“这是我走访时，村民给我的，打
星的地方是他要关心了解的。”毛建明说。

“作为农村家宴，食品安全是群众最为关
注的问题，有好几个居民说最重要的是吃得放
心。”有几位议事员说出了一致的看法。他们

重点监督家宴中心营业执照、健康证明、食品
安全管理培训合格证书三张证照是否上墙，厨
房、厕所卫生是否达标，冷柜、消毒柜是否配备
齐全。

“了解群众最为关心关注的问题，有利于
针对性地开展视察调研，同时又能提升小组活
动的质量。”人大街道工委主任林金连说。

“城区办酒宴价格真吃不消，还是农村家
宴适合我们，但天气 5月份就开始热起来，没
有空调真不行。”“要办喜宴，舞台是必须的。”

“现在条件好了，亲朋好友来都开车，家宴中心
附近要有停车场。”“星级酒店式的服务体验还
表现在管理和菜品上。”在人大代表联络站村
民群众你一言我一语，反映着他们的需求。

建好家宴中心规范化建设工程只是提

升农村宴席文明的一小步，建好更要用好、
提档升级好。为此，人大街道工委组织议事
员专题开展了农村家宴中心建设询问会，结
合代表联络站群众反映的意见建议，由议事
员进行询问，办事处分管副主任王利燕应
答。

“下一步，我们也将更多的重心放在如何
提档升级，这得感谢议事员让我们了解群众的

需求。”王利燕事后感慨道。
“自我们小区的农民家宴中心建成后，‘生

意’可火了，环境和菜品‘高大上’，价格还便
宜。”议事员顾佳平介绍道。农村家宴中心规
范化建设工程作为关注民生、服务民生、为民
办事的具体措施，在议事员的共同推动下，办
事处的精心实施、提档升级下，最终在满意度
测评中，获得了最多的满意票。

“群众的呼声是我们监督的方向”

“现在乡村道路真美！绿化美、路面美、路灯美。以前乡村道路狭窄，两车无法交会，现在非常通畅。”谈起这几年“四好农

村路”民生实事项目实施以来的变化，经常行驶在乡村道路上下班的新仓镇杉青港村的沈富祥师傅感触很深。

沈富祥师傅的感触来源于平湖市新仓镇
的人大代表连续三年将“四好农村路建设”票
决为政府民生实事项目。2017年、2018年，镇
人大共收到代表、选民提出的意见建议 147
条，其中86条反映的是道路交通提升的问题，
占意见建议的58.5%。

为深入了解农村道路交通情况，在人代会
前，镇人大多次组织代表走访选民、村民，零距
离听取民声，切实了解农村道路的具体现状，

为提出高质量的议案建议作好充分准备。
“有的农村道路路面破损严重，坑坑洼洼，

很难走；有的农村道路太狭窄，一会车就堵死
了。”新仓镇友联村村民邓平根说起了难处。

第六代表小组在调研报告中这样写道：
“村民走过一些很窄的桥，走在上面就提心吊
胆。一有车辆，就不敢走了。”

“群众反映的问题，我们人大更要关注
好、监督好，聚焦农民群众最关心最急需解决

的农村道路提升问题，迫在眉睫。”新仓镇人
大主席沈永良说道。

2019年，2020年，2021年，三年的镇人代
会，政府连续三年将“四好农村路”建设列为
政府民生实事候选项目，73名镇人大代表都
将其票决为当年的政府民生实事项目，而且
得票最多。

三年来，镇人大组织人大代表开展了连
续三年的监督，推动了当年任务当年完成。

“群众的满意是我们监督的成效”

改造前后的新仓镇农村公路

召开会议，就重点民生实事项目回头看

人大代表实地调研走访

人大代表现场监督，解决群众出行“最后一公里”的难题

人大代表联络站接待群众

居民议事员票荐街道民生实事项目 家宴中心环境宽敞整洁

人大代表视察调研家宴中心后厨

人大代表进行家宴订餐联系


